

Diario de Yucatán

EL PERIÓDICO DE LA VIDA PENINSULAR

grupomedia

MÉRIDA, YUCATÁN, MÉXICO | JUEVES 19 DE FEBRERO DE 2026
yucatan.com.mx | dydigital.com.mx | | FINAL \$20.00

100 AÑOS



“MOSCAS”

Bastian Escobar, pequeño actor mexicano, debutó en Berlinale con “Moscas” **IMAGEN**

GOBIERNO

Hallan irregularidades

La Auditoría Superior detecta anomalías por 59 mil millones en recursos federales

Yucatán figura entre los estados que son señalados

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) reportó irregularidades por 59 mil 345 millones de pesos en la Cuenta Pública 2024, como parte de su tercera entrega de

informes. Entre las entidades señaladas figura Yucatán, junto con otros gobiernos estatales y municipales del país.

El órgano fiscalizador indicó que el 43% del monto observado —25 mil 652 millones de pesos— se concentró en 30 informes específicos, de un total de mil 566 documentos publicados el martes 17. Las observaciones

Montos millonarios

La ASF detectó 59,345 millones de pesos con irregularidades en recursos federales. Estos son los cinco más altos y Yucatán.

Estado de México	6,018 millones
Nuevo León	1,987 millones
Morelos	1,645 millones
Chihuahua	1,082 millones
Guanajuato	847 millones
Yucatán	527 millones

Fuente: Investigación propia

Diario de Yucatán

abarcen administraciones estatales y municipales, así como dependencias federales y empresas contratistas.

En el caso de Yucatán, durante la gestión de Mauricio Vila Dosal, la ASF reportó irregularidades por 527 millones de pesos en el ejercicio de recursos federales, derivadas de revisiones al gasto dadas a conocer anteayer.

El informe con el mayor

monto observado corresponde al Estado de México, con 6 mil 18 millones de pesos por aclarar. También se reportaron montos relevantes en Nuevo León, Morelos, Chihuahua, Guanajuato, Hidalgo, Veracruz, Chiapas y Tabasco, además de observaciones a Pemex y a la Secretaría de Infraestructura.

+ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 8

INTERNACIONAL

Negocia Rubio en secreto

El secretario de Estado tendría nexos con Cuba

El secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, ha sostenido conversaciones secretas con Raúl Guillermo Rodríguez Castro, nieto y actual cuidador del expresidente cubano Raúl Castro, en medio de una presión sin precedentes de Washington sobre la isla, informó el medio Axios.

De acuerdo con la publicación, los contactos toman los canales oficiales del gobierno cubano y reflejan que la administración de Donald Trump considera al líder revolucionario, de 94 años, como el verdadero centro de decisiones en Cuba, pese a no ocupar ya la presidencia.

En tanto, la presidenta Claudia Sheinbaum asegura que México “explora” la posibilidad de mediar en la disputa internacional.

“Hay pláticas para versies factible, pero depende de los dos gobiernos”, señaló en rueda de prensa.

+ MÁS INFORMACIÓN: PP. 3 Y 9



Familiares de presos políticos se manifiestan ante la sede de la ONU en Caracas, para denunciar el incumplimiento de su liberación

Visita mayor en Caracas

Mientras continúan las reclamaciones dentro y fuera del país por la liberación de todos los presos políticos, ayer la presidenta encargada de Venezuela, Delcy Rodríguez, recibió al general Francis L. Donovan,

jefe del Comando Sur de los Estados Unidos, el encargado de supervisar Sudamérica y los alrededores.

Ambas representaciones señalaron resultados “productivos” de la reunión, centrada en la implemen-

tación del plan del presidente Donald Trump para la supuesta estabilización de Venezuela, y el combate al narcotráfico.

+ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 3



No supo ganar. El Atlético de Madrid dejó ir dos veces la ventaja en su visita al Club Brugge y empató 3-3 en el partido de ida de la ronda previa de la Liga de Campeones.

El tanto de la igualada final llegó en el minuto 89. + MÁS INFORMACIÓN: DEPORTES

SOCIEDAD Y TECNOLOGÍA

Zuckerberg, contra usuarios de Meta

Se inicia histórico juicio por adicción a las redes sociales

Mark Zuckerberg, fundador y director ejecutivo de Meta, defendió las prácticas de verificación de edad de Instagram, durante su testimonio en un juicio histórico sobre adicción a las redes sociales, en el que advirtió que algunos usuarios mienten sobre su edad.

Mark declaró por primera

vez ante un jurado por una acusación contra Meta, la empresa matriz de Instagram, de diseñar productos que crean adicciones, como las del cigarrillo, y causan daño a los usuarios.

La querella fue presentada por una mujer, de 20 años, identificada como K.G.M., quien afirma que el uso temprano de las redes sociales —antes de los diez años— la volvió adicta a la tecnología y agravó su depresión y sus pensamientos suicidas.

+ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 6



Da inicio la Cuaresma

El arzobispo de Yucatán, Monseñor Gustavo Rodríguez Vega, presidió la misa del Miércoles de Ceniza que marca el inicio de la Cuaresma.

ÍNDICE

CITA DEL DÍA

“El cubrebocas puede ser un complemento, pero nunca un sustituto de la vacunación”.

[Local]

Luis Mariano Toraya Lara, presidente del Colegio de Pediatría del Estado de Yucatán

LOCAL

Avanza la miasis

Yucatán notificó dos nuevos casos humanos de gusano barrenador, ambos en Mérida, y con ellos ya son 18 personas afectadas por esta plaga, informa la Secretaría de Salud.

DEPORTES

Sigue adelante

Rodrigo Pacheco Méndez se recuperó para vencer al estadounidense Alafia Ayeni en tres sets. El yucateco avanzó a los octavos de final del Challenger 75, en Metepec, Estado de México.

IMAGEN

De origen noble

Un libro sostiene que el navegante Cristóbal Colón no era genovés, sino un noble mallorquín, y cuestiona con argumentos históricos y genéticos la tesis tradicional.



Tipo de cambio

Pesos por divisa Compra | Venta

Dólar 16.69 17.65

Euro 20.29 20.29

INTERNET

7 503025 284880